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Преодолеть наметившееся 
отставание

Зимнее содержание скота — самый ответственный и 
трудный период в общественном животноводстве. Важно не 
только полностью сохранить поголовье животных, весь на
рождающийся молодняк, но непрерывно повышать продук
тивность, выполнять обязательства по продаже молока, мя
са, яиц, шерсти государству.

С этой задачей, однако, многие колхозы нашего управ
ления не справляются. Большую тревогу вызывает произ
водство молока. В первой декаде нового года Чупалейская, 
Серебрянская, Благовещенская, Мамлейская артели совер
шенно не участвовали в молокозаготовках. В отдельные 
дни не вели продажу молока по 18— 20 колхозов.

В результате за 10 дней вместо 147 тонн, предусмот
ренных графиком, колхозы и совхозы сдали молока всего 
лишь 91 тонну.

В чем причина наметившегося отставания?
Все дело в том, что руководители выше перечисленных 

хозяйств не организовали надлежащий уход за скотом, кор
ма скармливают животным без обработки и обогащения, 
плохо применяют механизацию, не проявляют заботы о кад
рах.

Более чем в половине хозяйств управления не произво
дится резка и запаривание соломы. На многих фермах не
приготовляется секная мука, а машины ДНУ простаивают. 
Бездействует и большинство механических доильных агре
гатов.

В текущем году грубых кормов достаточно. У колхозов 
и совхозов имеются все условия резко увеличить продук
тивность скота, поднять темпы заготовок продуктов жи
вотноводства и особенно молока. Нельзя мириться с бес
печностью и расхлябанностью ряда работников, пустивших 
зимовку скота на самотек. Сейчас, не теряя времени, 
устранить упущения и недостатки в содержании обществен
ного скота — важнейшая задача всех, кто трудится в 
сельском хозяйстве.

Руководителям колхозов и совхозов необходимо немед
ленно привести в действие все кормоприготовительные 
агрегаты, на каждой ферме организовать резку, запари
вание и сдабривание грубых кормов. В этом деле, а также 
механической подаче воды, как и кормов, помощь им долж
но осязать районное отделение «'Сельхозтехника». В каждом 
хозяйстве есть возможность широко использовать хвойную 
муку, мочевину.

Недопустимо, когда партийные организации проходят 
мимо беспорядков на фермах. Следует активизировать 
работу групп содействия партийно-государственному конт
ролю, держать под неослабным вниманием выполнение обя
зательств по производству и продаже государству продук
тов животноводства. Особой заботой сельских парторгани
заций должны стать вопросы воспитания и обучения жи
вотноводов, распространение среди них передовых методов 
работы, создание материальной заинтересованности у людей.

1964 год только что начался. Не упустить ни дня, плано
мерно. упорно, деловито бороться за выполнение социали
стических обязательств — к этому призван каждый труже 
ник села. Порадуем Родину в новом году успехами в труде!

В

Это мясо, шерсть, шубы
На овцеферме Шилокшан- 

ского колхоза сейчас напря
женные дни: идут окоты.
Общее поголовье пополняется 
почти каждый день. К 153 
овцематкам и баранам приба
вилось 35 голов молодняка.

Сохранность животных на 
овцеферме и в прошлые годы 
была неплохой, но вот но на
стригу шерсти шилокшанцы 
отставали от ведущих в этой 
области хозяйств производст

венного управления. С овцы 
получали за год по 2,5 кило
грамма шерсти.

— В нынешнем году поста
раемся добиться большего, — 
заявила овцеводка Вера Ива
новна Фомичева, которая 
сравнительно недавно пришла 
на ферму. — Пусть в стране 
будет больше мяса и хороших 
теплых вещей из шерсти и 
овчины.

В. ДМИТРИЕВ.

Цена 2 коп.
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Деталь отлита и вынута из опоки. Но прежде 
чем предъявить ее контролеру ОТК, она должна 
пройти еще одну операцию — очистку от при
гара и заусенцев.

Эту операцию и выполняет бригада обрубщи
ков, возглавляемая Николаем Федоровичем Сер
геевым. В шестом цехе завода дробильно- 
размольного оборудования бригаду Сергеева 
считают самой лучшей.

— Эта бригада всегда добивается высокого 
качества обработки литья. Последние два года 
у обрубщиков не было случая, чтобы кто-либо 
из членов коллектива плохо очистил деталь, 
что-то недоработал, — рассказывает замести
тель начальника цеха Ю. И. Митрофанов.

Сам бригадир Н. Ф. Сергеев систематически 
перевыполняет сменные нормы выработки. В fie- 
которые дни он доводит Выполнение норм до 
130— 150 процентов.

В ноябре 1963 года члены бригады Сергеева 
вступили в ряды разведчиков будущего. И не
далеко то время, когда они завоюют . почетное 
звание бригады коммунистического труда.

В. ЯКОВЛЕВ.

На снимке: бригадир обрубщиков Н. Ф. Сер
геев.

Фото И. МИНКОВА.

Открыт счет 
сверхплановой стали

Ни на минуту не прекра
щается борьба за выпуск 
сверхплановой стали во вто
ром мартеновском цехе метал
лургического завода. Резуль
таты работы первой недели 
нового года показывают, что 
сталеплавильщики прочно 
удерживают высокие темпы, 
взятые ими в дни подготовки 
к декабрьскому Пленуму ЦК 
КПСС, и уже дали десятки 
тонн металла сверх задания.

Первенство в соревновании 
смен держит коллектив, руко
водимый Л. И. Матрениным. 
Здесь бригады сталеваров 
А. Н. Кондрушина и А. В. 
Кулыгина систематически опе
режают график выпуска ме
талла и уже записали на свои

лицевые счета полсотни тонн 
стали.

В смене Ю. А. Тугарева 
лицевые счета со сверхплано
вым металлом открыли брига
ды А. А. Колюшева, А. М. 
Астахова и другие.

Т. КОСТИНА, 
нештатный корреспондент 

газеты «Новая жизнь».

ПОД ВОЗЯТ КОРМА
В 4-й бригаде первого отделе

ния совхоза «Кулебакский» со
держится 340 голов крупнорога
того скота. Это большая ферма. 
Поэтому над ней и взяли шефст
во полеводы. Сейчас они подво
зят дрова и корма к ферме. Осо
бенно добросовестно работают 
на подвозке сена ездовые Васи
лий и Николай Кривицыны, Ни
колай Копейкин и Василий Юдин. 
Они ежедневно делают по два- 
три рейса.

— Надо успеть до оттепели вы
везти все сено с заливных лугов, 
—говорит Василий Юдин.

А. Л УКО ЯН О В.

Вилы из о з к о н о м л ен н о го  м е та л л а
Более ста тонн металла сэко- В январе прокатчики успешно 

номили в прошлом году 4шло- штурмуют рубежи нового года, 
прокатчики металлургического Тон в соревновании за досрочное 
завода. Из сбереженного металла выполнение задания семилетки 
они изготовили дополнительно задает смена тов. Спирина. План 
к заданию 30 тысяч штук вил первой декады января она вы- 
для нужд сельского хозяйства, в полшма на т  процентов. Н е- 
полтора раза перевыполнив свои
годовые обязательства по выпус- плохо работают в эти дни я 

ку сверхплановой продукции. прокатчики смены тов. Малютина.



Человек формируется сегодня Практический вклад
С такой повесткой дня в Боль

шом зале Дворца культуры ме
таллургов состоялась научно- 
теоретическая конференция учи
телей школ города. С докладом 
«Обучение и воспитание — еди
ный процесс» выступила заве
дующая гороно Е. Д. Максаков- 
ская.

Она отметила, что работника
ми народного образования под 
руководством партийных органи
заций и с помощью обществен
ности города проведена значи
тельная работа по укреплению 
связи обучения и воспитания 
учащихся. Успеваемость за пер
вое полугодие текущего учебно
го года составила 94,3 процента.

Много внимания уделялось 
повышению знаний, культурного 
уровня и коммунистического 
воспитания учащихся, как этого 
требуют решения июньского Пле
нума ЦК КПСС.

В  школах города был осуще
ствлен всеобуч. Большая работа 
проводилась по укреплению 
связи школы с жизнью, с произ
водством, улучшению качества 
преподавания, преодолению вто
рогодничества и привитию 
школьникам любви к обществен
но-полезному труду, — заключа
ет докладчик.

На трибуне учитель-пенсио
нер Г. А. Михайлов. Он рассказал 
о роли математики в атеистиче
ском воспитании учащихся. 
Классный руководитель школы 
М  8 А, В. Ковалева посвятила 
свое выступление вопросам вос
питательной работы в классе, 
сочетания ее с производствен
ным обучением. Как осущест
вляется связь обучения и воспи
тания на уроке литературы, по
делилась опытом завуч школы 
•N1 9 К. А. Канайкина.

Секретарь комсомольской ор
ганизации технического отдела 
машиностроительного завода 
Г. Базаева рассказала о том, как 
комсомольская организация вы
полняет свою роль коллективно
го вожатого над пионерским от
рядом школы № 9.

Директор Решенской восьми
летней школы А. С. Синицын
заострил внимание участников 
конференции на трудовом воспи
тании учащихся. Трудовое воспи
тание все шире входит в жизнь 
школы. — Учащиеся нашей 
школы, — заявил он, — заняли 
одно из первых мест в области 
по сбору металлолома. Силами 
школьников собрано более 25 
тонн различных металлических 
отходов.

Школьники участвовали так
же в ремонте здания школы, 
что позволило сэкономить 900 
рублей государственных средств.
От выращенного урожая овощей Гришанов, 
на пришкольном участке получен 
доход в сумме 200 рублей. Ребя

та ремонтировали школьный ин
вентарь, построили спортивный 
городок.

Председатель культурно-мас
совой комиссии завкома метал
лургического завода 3. Н. Брюн- 
чугина рассказала о работе сове
та содействия семье и школе.

Физическому воспитанию, как 
одной из важнейших составных 
частей коммунистического воспи
тания, было посвящено выступ
ление директора школы N° 11 
А. В. Лаврова.

В работе научно-теоретиче
ской конференции принял уча
стие заведующий облоно Л. В.

Г. СУСЛОВ.
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Лекции, доклады, беседы
После июньского Пленума ЦК КПСС заметно улучши

лась работа Покровского клуба. Заведующий сельским оча
гом культуры М. А. Герасин стал больше обращать внима
ния на воспитание колхозников. Лекции, доклады, беседы— 
частое явление в нлубе.

За истекший год, например, здесь прочитано 18 лек
ций и докладов, проведена 51 беседа, много громких читок 
газет и журналов. Колхозники просмотрели пять концертов 
художественной самодеятельности.

Я. БУРМИСТРОВ, 
председатель Н.-Дмитриевского сельсовета.

В  м инувш ую  среду в 
цеховых партийных орга
низациях металлургиче
ского завода прошли от
кры ты е собрания по об
суждению решений де
кабрьского Пленума Ц К  
К П С С . М еталлурги горя 
чо обсудили работу П ле 
нума, наметили практиче
ские мероприятия по его 
претворению в жизнь.

А ктивно  прошло собра
ние в мелкосортном цехе. 
После доклада начальника 
цеха Б . Ф . Антипова ком 
мунисты , беспартийные 
вели серьезный разговор 
о своих делах, о том, что 
могут практически внести 
в развитие химии, об 
улучш ении помощи сель 
скому хозяйству страны.

В  текущ ем  году кол 
лектив цеха должен осво
ить производство несколь
ких видов проката для за 
водов сельскохозяйствен
ного машиностроения. 
Сельскохозяйственные ма
ш ины  предназначены для 
внесения минеральных 
удобрений в почву и т. д. 
М елкосортчики решили в 
сж аты е сроки освоить

прокат для машино 
строителей. С  этой 
целью решено еж е 
месячно перевыполнять 
план. Вместе с этим м ел
косортчики разработали 
мероприятия по оказанию 
помощи подшефному кол 
хозу.

С. А Н А С Т А С И ЕВ .

Большой разговор 
о химии

На проведенном в горкоме 
КПСС семинаре лекторов-обще- 
ственников состоялся большой 
разговор о значении химии в 
народном хозяйстве.

Преподаватель Шиморской
средней школы А. Д. Суслов вы
ступил перед слушателями с лек
цией на тему: «Значение химии
в промышленности и сельском 
хозяйстве». О значении химии 
в быту рассказала в своей лекции 
директор школы № 9 Н. И. Ми
хеева.

Развитию химической промыш
ленности и значению химии для 
медицины посвятила свое выступ
ление преподаватель школы № 8 
М. П. Тейковцева.

Г. ВА С И Л ЬЕВ .

ИТОГИ ПОЛУГОДИЯ РАДУЮТ
Рассматривая итоги работы девятой школы за первое 

полугодие, видишь, что коллектив учителей совместно с 
родительским активом добился заметного повышения успе
ваемости. Значительно увеличилось число отличников и 
учащихся, имеющих оценки «4» и «5». Укрепилась связь 
школы с производством, более глубокими и прочными ста
ли знания учащихся.

Отрадно отмечать, что впервые в истории школы все 
восемь начальных классов дали стопроцентную успевае
мость.

Большая роль в повышении успеваемости, разумеется, 
принадлежит учителям. Они ищут и применяют на прак 
тике новые формы и методы преподавания, стали нагляднее 
и интереснее строить уроки, вести индивидуальную работу 
с учениками. Особенно хорошо трудятся учителя русского 
языка Г. П. Макарова и Н. М. Игнатьева, учительца фи
зики К. А. Фурсова, учительница немецкого языка И. Ф. 
Чаадаева и многие другие.

С первых дней учебного года дирекция и учителя 
создали боеспособный родительский актив школы и отдель
но в классах. Для него был прочитан ряд лекций на педа

гогические темы. Результаты работы не замедлили ска
заться. Десятки активистов посещали квартиры отстающих 
учащихся, беседовали с их родителями, помогали им вос
питывать своих детей. Число неуспевающих резко сокра
тилось.

С оживлением работы пионерской организации по
высилась и активность самих учащихся. Многие из них 
в свободное от учебы время занимаются в детской спортив
ной школе, в детских секторах дворцов культуры метал
лургического и машиностроительного заводов, участвуют 
в кружковой работе при школе.

Большие задачи пе̂ ед советской школой наметила 
Программа нашей партии. В ней говорится, что переход к 
коммунизму предполагает воспитание сознательных и высо
кообразованных людей, способных к физическому и умст
венному труду, к активной общественной жизни. Вот 
почему учительский коллектив вместе с родительским 
активом включился в борьбу за 
учебный год был годом полной 
нашей восьмилетней школы.

то, чтобы 1963- 
успеваемости для

1964
всей

А. БАЛИХИН.

ЛЮДИ НАШ ЕГО ВРЕМ ЕН И
искры и, словно ракеты, затухали в синеватой
дымке.

Люди в суконных спецовках молча, но радо
стно, проводив полный ковш стали к формам, 
вновь принялись за дело. Работали они как 
будто бы не спеша, но споро. Печь с каждой 
минутой насыщалась необходимой шихтой, что
бы снова загудеть всеми своими электродами 
и превратить бесформенные куски шихты в ог
ненную реку, чтобы после получить из нее нуж
ные детали, которые потом начнут свою жизнь 
в машинах, служа человеку.

Старшим в битве за металл был небольшого 
роста человек. В  городе его, конечно, знает не 
каждый, но у нас на заводе почти все. В  цехе 
его зовут попросту — Гриша, а на официаль
ных собраниях, совещаниях величают по всем 
правилам — Григорий Михайлович.

Кто же этот человек? Скажу — рабочий, по 
профессии сталевар, а фамилия — Шмаков. 
В  чем его заслуга, что он пользуется на заводе 
большой известностью? Самая обыкновенная-- 
он умеет хорошо работать.

Первые познания в сталелитейном производст
ве и необходимые навыки Григорий Михайлович 
получил в ремесленном училище. Потом работал 
в мартеновском цехе металлургического завода,

затем действительная служба в армии, где про
был три года. Вернулся — решил испробовать 
свои силы в области электрометаллургии. Вот
и поступил в сталелитейный цех завода ДРО. 
Все начал с азов. Дошел до сталевара. Каза
лось бы, и все, что еще надо человеку. Но, нет, 
Шмаков рассудил иначе. «Чтобы быть хорошим 
металлургом, —  думал он, — надо иметь боль
шой общеобразовательный и технический багаж».

И вот Григорий Михайлович уже учащийся 
вечерней школы. Три года упорной учебы и еще 
более упорного труда. Казалось, все достигнуто— 
среднее образование есть, а к тому же, большой 
практический опыт. Опять нет, Шмаков недово
лен. Срайу же после десятилетки он поступает 
в институт. Сейчас он—студент-заочник пятого 
курса.

— Как, Гриша, трудновато? — спрашивают 
иногда его.

— Кому как, но бояться не стоит — учиться 
и работать можно, — улыбаясь и пожимая пле
чами, ответит он.

Но надо прямо сказать, Шмакому нелегко. 
У него семья, трое небольших детей. Трудности 
не пугают человека, который стремится к по
ставленной цели.. Не раз он просиживал ночами 
за книгами. Но никто в цехе не слыхал от него

Было далеко за полночь, когда с печи № 2 помчалась 
по желобу ослепительно белая струя стали. В цехе сразу 
стало как-то торжественнее; серые закопченые балки и то 
озарились особым, привлекательным светом. А над слепя
щим потоком металла беспрестанно плясали ярко-голубые



Зимовка СКОТа тружеников села задача дня
У Р О К — В П Р О К Р А Ц И О Н  НА Б У М А Г Е

В Осиповском колхозе забили 
тревогу: на ферме начался падеж 
молодняка. Телятница руками 
разводит: в чем дело?

Тогда на помощь животноводам 
приехала главный зоотехник уп
равления А. П. Кутаева. Подроб
но расспросила она телятниц, 
чем и как они кормят молодняк, 
как готовят корм, заглянула в 
кормокухню. И тут обнаружилась 
основная причина падежа.

Оказывается, телятницы варили 
мелкий картофель в котле и в 
нем же мяли клубни, не слив во
ду. А известно, что не очищен
ный картофель при варке выде
ляет в воду большое количество 
ядовитого вещества — солонина. 
Солонин и был причиной отрав
ления телят,

— Но такого печального послед
ствия не было бы, если бы жи
вотные лучше питались, — за
явила тов. Кутаева.

—А где корма? — отозвалась 
телятница Александра Ивановна 
Рыжакова. — Сейчас не лето, с 
косой не пойдешь.

— И зимой можно рацион улуч
шить при тех же кормах, — про
должает зоотехник.

— Это как же? — спросила
свинарка Мария Николаевна 
Чистякова.

Тогда и завязался серьезный 
.деловой разговор о резервах 
кормов. Вспомнили и хвойную 
муку, и сенную, и сенной настой, 
и кормовой мел.

Был этот .разговор не так дав
но. Но сейчас животноводы уже 
не о падеже говорят, он прекра
тился. Они думают как бы уве
личить привесы.

Зоотехник колхоза Василий 
Степанович Пегов съездил на ба
зу «Сельхозтехники», привез две 
тонны кормового мела, столько 

ж е  соли-лизунца, купил в совхо
зе «Выксунский» нативного био
мицина. Теперь на всех фермах 
готовится сенной настой и хвой
ный настой, свиньям дается сен
ная мука. Кормовой мел и био
мицин тоже вошли в рацион жи
вотных.

Были, конечно, и ошибки. В 
осиповской бригаде телятницы 
вместо того, чтобы ошпаривать 
сено горячей водой для приго
товления настоя, его закладыва
ли в котел и кипятили.

Пришлось зоотехнику Василию 
Степановичу Пегову разъяснить 
животноводам, что при кипячении 
разрушаются витамины сена. А 
ведь ради них в основном гото

вится сенной настой. Сейчас на 
фермах стоят деревянные кадки 
с крышками. Настой готовится 
только в них.

В первый день, когда телятни
цы подлили в сенной настой био
мицина, животные отказались 
пить. Всполошились работники 
ферм: что делать? Зоотехник
успокоил их: «Не волнуйтесь,
привыкнут, без биомицина будут 
отказываться от пойла». Так и 
получилось, запах биомицина 
теперь привлекает животных.

Но можно ли сказать, что сей
час в Осиповском колхозе с при
готовлением кормов для скарм
ливания полный порядок? Нет. 
Необходимо еще организовать 
запаривание соломы для коров в 
семиловской бригаде, приготов-

муки для свинеиление хвойной 
в Осиповке.

Есть опасение, что будут пере
бои в сенной муке. Дробильная 
установка «ДКУ» отремонтирова
на не полностью.

Много нареканий в адрес 
электрика осиповской бригады. 
Только по его вине восьмого ян
варя вечером животные не полу
чили биомицина. На ферме не бы
ло электрического света — пере
горели пробки. Электрик редкий 
гость на ферме, хотя он должен 
там бывать ежедневно утром и 
вечером.

В колхозе много уже сделано, 
чтобы зимовка прошла благопо
лучно. Под силу правлению арте
ли устранить и эти неполадки.

Е. КУЗН ЕЦ О В.

Заранее зная о труд
ностях нынешней зи
мовки, некоторые руко 
водители колхозов еще 
с осени позаботились, 
чтобы она была сытой 
и теплой. А  для этого 
были отремонтированы 
животноводческие поме
щения, подобраны кад
ры, оприходованы кор
ма./

Все эти мероприятия 
были внедрены и в Ягод- 
ском колхозе. Но нуж 
но отдельно остановить
ся на том, как относят
ся к расходованию кор
мов в этой артели. Ф ак
тически рацион здесь

составлен только на бу
маге.

Корма на ферму под
возятся не взвешенны
ми.

— Даем все, что при
везут. Ведь правлению 
колхоза виднее, хватит 
кормов на всю зиму 
или нет, — говорят 
животноводы.

Ясно, что такое без
заботное отношение к 
кормам к хорошему не 
приведет. Солома здесь 
не запаривается, а по
этому животные к ней 
не притрагиваются, 
много ее втаптывают в 
навоз.

Г. С Т ЕП А Н О В.

Д ЕВЧАТА, — обратилась к нам 
Лиза Трофимова, — после дойки 

не расходитесь. Будет собрание.
Лиза — наш комсомольский вожак. 

Работает она, как и мы, дояркой. А всего 
нас на МТФ семь девушек. Живем мы 
дружно. Вместе ходим в кино, вместе за
нимаемся в зоотехническом- кружке, вме
сте работаем. И везде заводилой у нас — 
Лиза.

— Все слышали? — повторила Лиза.
— А какое будет собрание: комсомоль

ское? — спросила Валя Медведева.
— Нет. Будем подводить итоги про

шлого года, — ответила Лиза, направ
ляясь к своей группе коров.

По всему чувствовалось, что она вол
новалась. Я понимала ее. Как ни как, Ли
за — комсомольский секретарь, а надои 
у нее ниже, чем у Коныгиной Тани. А 
ведь Таня пришла на ферму совсем не
давно. Говорят, что она научилась разным 
«секретам» у Марии Федоровны Филип
повой — старой опытной доярки. Помню, 
мы часто подшучивали над Таней по этому 
поводу, а оно видишь, как дело-то оберну
лось.

Волновалась и я не меньше. На то 
были причины. До недавнего времени мне 
удавалось удерживать первенство в со
ревновании, а тут подруги взяли да и 
обогнали меня.

Войдя в Дом животновода, мы усе
лись в дальний угол. Управляющий отде
лением Иван Афанасьевич Медведев сразу

Э К З А М Е Н  В Ы Д Е Р Ж И М
заметил наше смущение. Он подошел к 
нам и тихонько сказал: «Что, попались, 
голубушки? Ну уж ладно, на сей раз 
пощажу ваше самолюбие».

Из выступления управляющего мы уз
нали, что Валтовское отделение по на
доям молока заняло второе место по сов
хозу «Кулебакский». А наша Таня заняла 
третье место в соревновании доярок всего 
совхоза. Конечно, мы были рады за под
ружку и даже чуточку завидовали ей.

— Мы поработали неплохо, — продол
жал И. А. Медведев. — Отделение ус
пешно выполнило план молокопоставок. 
Сейчас государству уже отправлено 10 
тонн сверхплановой продукции.

Чем же объяснить успех нашего моло
дежного коллектива? Прежде всего, хоро
шей подготовкой к зиме. Правда, в этом 
особой какой-то нашей заслуги нет, так 
как условия сытой и теплой зимовки были 
созданы полеводами и механизаторами. 
Они заготавливали для ферм корма и 
дрова, своевременно отремонтировали жи
вотноводческие помещения и механизиро
вали некоторые трудоемкие работы на 
фермах.

А вот ход зимовки скота целиком зави
сит от нас — животноводов. Ведь именно 
нам доверена судьба животных. Поэтому 
заведующий МТФ И. Д. Коныгин часто 
нам напоминает:

— Побольше, девушки, внимания и 
старания!

А я бы еще добавила: побольше любви 
к своему делу. Для убедительности при
веду пример. На левинской ферме усло
вия для работы созданы такие же, как 
у нас. И там и тут во дворах тепло, и ра
цион кормления один и тот же, а вот по
казатели в работе разные. Самый низкий 
показатель валтовской доярки является 
рубежом для левинской доярки. Почему?

Ответ очень прост. Во-первых, мы стро
го соблюдаем распорядок дня и никогда 
не стремимся пораньше уйти домой. Ко* 
ров кормим и поим в одни и те же часы. 
Нарушение же распорядка дня отрица
тельно сказывается на физиологическом 
состоянии животных. Коровы при этом 
снижают надои.

Левинские животноводы пытаются всю 
вину свалить на матушку-зиму. Может, 
они отчасти и правы. Нынешняя зимовка 
скота — особенно трудный экзамен для 
животноводов. Но и его можно успешно 
выдержать, если приложить побольше 
старания и знаний. От имени своего мо
лодежного коллектива я могу сказать 
только одно: наши доярки выдержат этот 
трудный экзамен.

М. МЕДВЕДЕВА, 
доярка, член ВЛКСМ.

жалоб Работал он всегда самозабвенно и го
рячо.

А какие люди выросли в его бригаде, все 
как на подбор! Подручный Василий Кадяев — 
техник, тоже учится без отрыва от производст
ва. Хорошими специалистами стали разливщик 
Александр Фомин, шихтарь Иван Бушлаев. Было 
время: заболеет разливщик, а заменить его 
некому. С таким положением бригада покончила 
навсегда. Сейчас каждый член бригады может 
заменять без ущерба для работы любого. На
пример, Василий Кадяев не только успешно 
сработает за сталевара, но и не хуже заправ
ского разливщика разольет сталь. Разливщик 
Александр Фомин сумеет заменить и подручного 
и сталевара. Шихтарь Иван Бушлаев может 
работать за разливщика и за подручного.

Недавно бригаде Г. М. Шмакова присвоено 
звание коммунистической. И этого она вполне 
заслужила. Из года в год небольшой коллектив 
перевыполняет свой план, улучшая качество ста
ли. И примером для всех служит Григорий Ми
хайлович. Это он в содружестве с техником 
Ю. Хольновым и инженером Р. Шутовым заме
нил футеровку на печи №  1, которая целый год 
работала без ремонта. Сейчас Шмаков и его 
товарищи по труду, техники и инженеры дума
ют над тем, чтобы и вторую печь заставить 
лучше служить людям.

Неполным был бы рассказ о рабочем Шмако- 
дае, если не коснуться его общественной дея

тельности. Казалось бы, время у него заполнено 
до предела — работа, учеба. Но Григорий Ми
хайлович находит время и для выполнения об
щественных поручений партийной и профсоюз
ной организаций. Сталевар Шмаков — постоян
ный член цехового общественного бюро техни
ческого нормирования. Может быть, некоторые 
подумают, что он там является «почетным», для 
счета. Но нет, Шмаков там проводит большую 
полезную работу.

Не так давно вместе с обрубщиком Н. Д. 
Купцовым Шмаков провел тщательную проверку 
оплачиваемых нарядов на обрубном участке в 
отдельности у каждого мастера. После провер
ки все недостатки были устранены.

Может, иногда, читая газету с сообщениями 
о трудовых подвигах целинников, строителей 
гидроэлектростанций и большой химии," Григо
рий задумывается о том, как много могут до
стичь люди, превратившие время в своего со
юзника. А самому ему, может, и невдомек, что 
и он неплохо справляется с этой задачей. Ведь 
на протяжении всей своей сознательной жизни 
он не тратил понапрасну время, что ни день — 
поднимался со ступеньки на ступеньку. Передо
вой сталевар также ускоряет бег времени, де
лает со своей бригадой в каждую смену столь
ко, сколько должен был бы сделать за полторы. 
Разве это не подвиг?

В. СУВО РКИ Н .

На снимке: сталевар Г. М. Шмаков.

Фото И. Минкова.

Чехословацкая Социали
стическая Республика доби
лась новой победы в развитии 
химической промышленности. 
Построенный завод в Кралу- 
пах начал выпускать синте
тический каучук. По своим

качествам чехословацкий ка
учук не уступает импортному 
натуральному. В ближайшее 
время предприятие поставит 
резиновой промышленности 
первые сотни тонн этого цен
ного сырья.

На снимке: в цехе завода.
Фото ЧТК— ТАСС.



АГИТПОХОД В КОЛХОЗ
Конечный пункт похода — 

Нижне-Верейский колхоз. Цель 
— пропаганда материалов де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Подготовка была основательной 
и кропотливой. Предстоящая 
встреча с тружениками села вол
новала и лекторов, и самодея
тельных артистов.

В один из погожих дней зим
них каникул колонна лыжников 
тронулась в путь. Вместе с 30 
учащимися ПТУ № 29 выехали 
секретарь комитета комсомола 
училища тов. Зверев, инструктор

физвоспитания тов. Степанов, 
мастер производственного обуче
ния тов. Шляпин.

Через несколько часов вся 
группа была уже в колхозе. И 
несмотря на то, что клуб в этот 
день был загружен культмеро- 
приятиями, после вечерних сеан
сов кино на лекцию и концерт 
собралось около 300 человек. 
Лекцию «О значении химии в 
дальнейшем развитии сельского 
хозяйства» прочла учащаяся
3. Панкратова. Затем начался 
концерт, подготовленный участ
никами похода. По одобритель

ным возгласам, по аплодисмен
там можно было догадаться, что 
лекция и выступление самодея
тельности понравились зрителям.

Веселые, раскрасневшиеся 
возвращались юноши и девушки 
из этого похода. Думается, что 
это мероприятие пошло на поль
зу и учащимся, и труженикам 
колхоза.

П. ВАХРОМОВ,

Советский Союз 
большую помощь дружественному 
Афганистану в развитии его на
циональной экономики.

Сейчас с помощью советской 
техники и специалистов в районе 
Наглу, на реке Кабул, соору
жается самая крупная в стране 
гидроэлектростанция. Она будет 
вырабатывать столько электро
энергии, сколько производят все 
электростанции Афганистана в 
настоящее время.

На снимке: строитель ГЭС  по
мощник машиниста советского 
экскаватора «ЭКГ-4» Мухаммед 
Шафи доволен. «Советская маши
на высокопроизводительна и без
отказна в работе», — говорит он.

Фотохроника ТАСС.

Спасибо тебе, молодежь!
Вслед за информацией об агитпоходе молодежи ПТУ 

Мэ 29 из Нижне-Зерейского колхоза от нашего нештатного 
корреспондента В. Ратниковой пришло письмо, в котором 
по просьбе и от имени колхозников она благодарит всех 

участников этого похода. В письме говорится:
«Незабываемым останется для колхозников тот вечер, 

когда к нам в колхоз через заснеженные поля и леса при
ехала на лыжах группа учащихся ПТУ № 29. И лекция, и 
концерт очень понравились нам.

Песни, частушки, пляски, которые вы, дорогие юные 
друзья, исполняли и даже повторяли на «бис», доставили 
нам много удовольствия. Все мероприятия агитпохода помо 
гут нам в борьбе за претворение в жизнь декабрьского 
Пленума ЦК НПСС. Приезжайте н нам почаще, мы с радо 
стью встретим вас».

Открывается бюро бытовых услуг
В газете «Новая колке дров, 

жизнь» за 9 октября белья и т. п. 
1963 года была опубли. 
кована передовая статья

стирке
г. п.

Следуя высказанным 
газетой рекомендациям, 

«Добрые услуги — тру. Выксунский бытовой 
дящимся». В ней были комбинат решил органи. 
высказаны предложения зовать бюро бытовых 
об организации в горо- услуг. Для его функци- 
де бюро бытовых услуг, онирования комбинатом 

Предприятиям служ- уже закуплены четыре 
бы быта, в частности, мотопилы «Дружба» и 
рекомендовалось оказы- скомплектована бригада 
вать трудящимся услуги по распиловке и колке 
в ремонте жилых поме- дров. На днях бригада 
щений, мебели, покраске приступила к работе, 
крыш, кладке и побелке На распиловку и кол- 
печей, распиловке

услуг будет принимать задания по музыке (на 
заказы от населения го- фортепиано, баяне в 
рода и от детских и ме- других инструментах), 
дицинских учреждений. Как заявил директор

Наряду с этим в пер- быткомбината тов. Глу-
вом квартале текущего хов, названные виды
года бытовой комбинат услуг являются лишь
намечает открыть ком- первым шагом на пути

ку дров бюро бытовых

нату проигрывания му
зыкальных инструмен
тов, в которой учащиеся 
музыкальной школы, не 
имеющие своих музы
кальных инструментов, 
за небольшую плату бу
дут иметь возможность 
выполнять домашние

более широкому обслу. 
живанию жителей горо
да услугами непосред
ственно на дому, G те
чением времени подоб. 
ные виды бытовых услуг 
будут постепенно рас
ширяться.

Более пятнадцати 
лет своей жизни посвя
тила М . А . Балаш ова 
работе сельского поч
тальона. И  не было ни 
одного случая , чтобы

Сельский почт альон
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было лишено медицинской помощи. |  
З а  годы Советской власти количество |  
врачей в республике увеличилось в 
12 раз, а среднего медицинского пер- :: 
сонала —  в 30 раз.

Более четверти века работает |  
фельдшером в медпункте колхоза 3 
« Л у ч  комм уны » Ромодановского про- б 
изводственного управления Александ- 
ра Семеновна Ш иш кина, которая 3 
пользуется большим уважением среди ]“ 
тружеников села. И недаром этот кол- i; 
хозный медпункт считается одним из |  
лучш их в республике.

Н а  снимке: А . С. Ш иш кина беседу- |  
ет с одной из своих пациенток, колхоз
ницей К . А . Березиной, которая при
ш ла на прием со своим сыниш кой 
Ю рой.

Фото I I .  Акимова.
Фотохроника Т А С С .

М ордовская А С С Р .  Население до- 
i  революционной Мордовии фактически 
£

из ;ила одл; Д О К А Т И Л С Я
Встать, суд идет. Оглашается 

решение: Воробьева А. Я. высе
лить из квартиры № 1 дома № 2 
по улице Советской в пос. Дос- 
чатое.

Воробьев выселен из квартиры, 
где он проживал с женой и дво
ими детьми. Что же случилось? 
Перед судом, как на экране, 
прошла жизнь этой семьи.

Машинист транспортного цеха 
металлургического завода Во
робьев на протяжении последних 
лет систематически пьянствовал, 
учиняя скандалы и открыто на 
глазах своих детей, жены и со
седей сожительствовал с Рыба
ковой Т. Е., проживающей в том 
же доме.

Дошло до того, что он, придя 
С работы, умывшись и пообедав 
с семьей, уходил к соседке, а ут
ром, как ни в чем не бывало, шел 
на работу.

В своих поступках Воробьев 
руководствовался чуждой нам 
моралью: «мне все равно — се
годня Маша, завтра Глаша, я 
мужчина, хочу жить и мне все 
позволено».

Его сын Валерий, учащийся

10 класса, рассказал суду: отец
часто приходил домой пьяный, 
выгонял мать, а мне и моему 
младшему братишке говорил, 
что мы не нужны ему.

Выступают свидетели — сосе
ди по дому. Становится ясно, 
что эти люди не стояли в сто
роне от отвратительного по
ведения Воробьева, они пы
тались усовестить хулигана, бе
седовали с ним, хотели вернуть 
его в семью, но он не обращал 
на это внимания и продолжал 
вести себя по-прежнему.

Особенно ярким и убедитель
ным было выступление старого 
рабочего, машиниста транспорт
ного цеха М. П. Алехина, кото
рый охарактеризовал Воробье
ва, как человека лицемерного, 
лживого и морально разложив
шегося.

—Он, — сказал т. Алехин, — 
несколько раз давал обещание 
коллективу цеха исправиться, но 
скоро принимался за стаоое. Пе
ред лицом товавищей он лице
мерно заверял быть честным, а 
выходя за ворота завода, забы
вал о данном слове.

— Мы, рабочие цеха, осужда
ем его поведение и просим суд 
выселить Воробьева из кварти
ры, — заявил т. Алехин.

О том же просила В. И. Во
робьева — жена ответчика, ме
дицинский работник, уважаемая 
в поселке женщина.

— Муж искалечил жизнь мне 
и нашим детям, так дальше не 
может продолжаться, — говорит 
она.

Хулиган низко склоняет голо
ву, лицо его постепенно крас
неет, руки нервно подоагивают.

—Да. Так дальше продолжаться 
не может, — думают судьи и 
выносят единственно справедли
вое решение.

Процесс окончен, но мы ждем 
еще одного суда — суда обще
ственности коллектива ОРСа 
Выксунского лесоторфоуправ- 
ления, где работает продавцом 
Рыбакова Т. С., которая забыла 
о своем женском достоинстве и 
о том, что Воробьев — отец 
двоих детей.

Н. ЛА БАЗИ Н , 
пом. прокурора.

она опоздала с достав
кой почтовой коррес
понденции адресату. 
Н и  дождь, ни слякоть, 
ни вьюга, ни трескучий 
мороз не помеха Марии 
А ввакум овне, если ее 
почтовая сум ка не осво
бодилась.

К а к  дорогого гостя, 
ждут Б алаш ову  колхоз
ники. Почтальон не 
только вручит им пись
ма, телеграммы, газеты 
и ж урналы , но и пого
ворит по душам, под
скажет, что в первую

очередь почитать в  све
ж их номерах периоди
ческих изданий.

В  этом году работы у 
М . А . Балаш овой при
бавилось: подписчиков
на газеты  и ж ур н алы  
стало больше. В  к а ж 
дый дом она несет га
зеты  и ж урналы , ра
дуясь, что все колхоз
ники ее участка  чита 
ют их.

А . Л Е В К И Н ,  
неш татный корр. , 
«Н овой ж изни».

с. Благодатовка.
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Х о к к е й С крупным спетом
В воскресенье, 12 января, 

на своем новом корте машино
строители принимали хокке
истов г. Арзамаса. Сотни 
любителей хоккея пришли по
смотреть этот интересный 
матч.

Идет десятая минута встре
чи. Нападающий арзамасцев, 
игравший под номером 14, 
обходит защиту выксунцев и 
забрасывает первую шайбу в 
ворота хозяев поля. Но, за
глядывая вперед, скажем, что 
это была не только первая, 
но и последняя шайба арза
масцев.

В первом периоде напа
дающий машиностроителей

В. Карпунин забросил две 
шайбы в ворота арзамасцев. 
Во втором периоде выксунцы 
имели явное территориальное 
преимущество и забросили в 
ворота гостей пять шайб. В 
третьем периоде вратарь арза
масцев пропустил в свои во
рота еще три шайбы.

Хоккеисты завода дробиль
но-размольного оборудования 
выиграли встречу с крупным 
счетом 10:1. После проведеа- 
ных трех игр на первенство 
области по хоккею с шайбой 
они набрали шесть очков.

М. АЛЕКСЕЕВ. 
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